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题目：不再在律法底下 

 

亲爱的朋友，您好，弟兄姐妹，平安。今天我们仍旧研读加拉太书第四章，从第

13 节看到本章的章底，第 31 节。 

 

加拉太书四章第 13 和 14 节，保罗说： 

4:13 你们知道我头一次传福音给你们，是因为身体有疾病。 

4:14 你们为我身体的缘故受试炼，没有轻看我，也没有厌弃我，反倒接待我，如

同神的使者，如同基督耶稣。 
 

当我去到你们那里的时候，我是软弱的，身在病痛当中。我的身体上有很大的问

题。但是你们仍然敞开地接待﹑接纳我，如同一位天使，就像是耶稣基督祂自己一

样。 
 

加拉太书第四章第 15 节说：『 你们当日所夸的福气在哪里呢？』 

 

当加拉太人刚开始从保罗那里接受福音的时候，他们是何等地快乐﹑何等地喜乐，

因为他们的生命是被圣灵的力量所转化了。现在，这些人却因为这些谬误的教导，

而进入捆绑中，他们将自己陷入了以各样仪式与神建立关系的模式里。他们已经又

走回了以前那软弱的﹑可怜的小学当中。试着要用各样的生活规範和例行公事以及

各种仪式来与神建立关系，而不是活在与神的爱的关系里。 

 

加拉太书四章 15 节，保罗说：『那时你们若能行，就是把自己的眼睛剜出来给

我，也都情愿。这是我可以给你们作见证的。』 
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因此，无疑地，这里给我们一个提示，就是保罗身体的软弱是：眼睛的问题。过

去，有一些东方的疾病会使眼睛受到感染，可能会一直有红眼的症状，而得了结膜

炎也是无法被治愈。因此，这会影响到视力。会使人厌恶去看东西，有些人相信这

就是保罗有的疾病。然而保罗说：「你们爱我，接待我，甚至是有些人乐意要把你

们的眼睛给我。」 
 

加拉太书第四章 16 节说：『如今我将真理告诉你们，就成了你们的仇敌吗？』 

   

有些人很难以真正诚实，或是接受真理，因为这就是他们的反应。有些人就是要悖

逆真理，有些人不要听到真理。他们说：「我很满意我现在的样子，你不要用这些

事来烦我，我已经打定主意了。现在我不要真理，你可以告诉我有多好，我是多么

好的人。但是不要告诉我什么真理，我不要听真理。」还有些人与神的关系是受到

某种特定的体系所捆绑。「这是我父亲的作法，也是我祖父的做事方式。不要用什

么真理来烦我。我现在很开心，我很满足，我不需要再做什么事。我只要坐着过日

子就好了。」而人们觉得自己被真理搅扰。保罗说：『如今我将真理告诉你们，就

成了你们的仇敌吗？』 

 

加拉太书四章第 17 节说：『那些人热心待你们，』 

 

有许多人在外在表现上是相当地热心。 
 

加拉太书第四章第 17 和 18 节说：  

4:17 却不是好意，是要离间你们，叫你们热心待他们。 

4:18 在善事上，常用热心待人原是好的，却不单我与你们同在的时候才这样。 

 

因此，这些热心的人会对你很好，但事实上，他们却使你远离神，你可能会对他们

很好，你会支援他们所有的事。所以保罗说， 

 

加拉太书第四章第 19 节，保罗说：『我小子啊这很亲密的称谓，我为你们再受生

产之苦，直等到基督成形在你们心里。』 

 

因此，保罗的回应如同生产一样地辛勤不断地祷告。「哦，我的孩子们，你们是我

如同生产一样将你们生下来，直到主基督在你们里面成形。」 

 

加拉太书四章第 20 节说：『我巴不得现今在你们那里，改换口气，因我为你们心

里作难。』 

 

许多时候，以写作的方式是很难以表达的，因为你无法听到这些语调的变化。而许

多时候，当事情被说出来之后，你会对所说的话有所回应。在圣经中，这是比较词

不达意的部份，因为我认为，许多时候，我们对经文的误解，就是在于我们以音调

的变化来读经文，而这里面可能包含了一些不必要的内容。 
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例如，当亚当不顺从神之后，神来到伊甸园里寻找亚当，而神说：「亚当，你在那

里？」这声音的音调是怎样的呢？现在我可以确定有许多时候，我们都认为这是如

同一个逮补罪犯的警官准备要将你捉拿入监牢的声音。「亚当，你在那里？」是

的，你知道是如此。但是，我真的相信，这可能是啜泣的声音，是一个心碎的父

亲，他的孩子做错了事，「亚当，你在那里？哦，亚当啊，你做了什么事？」我没

有在神的声音里面，听到审判和震怒的声音；我只听到神心碎的声音。 

 

因此，许多时候，我以为我们是将神想像会为对我们震怒，要施行严厉的审判，然

而事实上，神的心却是为我们的过犯而心碎，祂希望与我们复和。『我小子啊，我

为你们再受生产之苦，直等到基督成形在你们心里。』哦，我多么希我我能够在你

们那里，使你们能够听到我说话的语调，因为我现在真是为你们感到犹疑作难。 

  

加拉太书第四章 21 节说：『你们这愿意在律法以下的人，请告诉我，你们岂没有

听见律法吗？』 
 

你们真的明白自己在做的事吗？你们真的要与神建立律法的关系吗？你们真的明白

这继承的的事，你们真的明白所代表的意义吗？ 

 

加拉太书第四章第 22 到 25 节说： 

4:22 因为律法上记着，亚伯拉罕有两个儿子，一个是使女生的，一个是自主之妇

人生的。 

4:23 然而，那使女所生的是按着血气生的；那自主之妇人所生的是凭着应许生

的。 

4:24 这都是比方：那两个妇人就是两约都是神所立的约。一约是出于西奈山，生

子为奴，乃是夏甲就是血气。 

4:25 这夏甲二字是指着阿拉伯的西奈山，与现在的耶路撒冷同类，因耶路撒冷和

她的儿女都是为奴的。 
 

一切关于圣殿，关于律法以及礼仪节期的事，都是以律法来与神建立关系，这是透

过在耶路撒冷的圣殿来建立的。 

 

第四章第 26 和 27 节说： 

4:26 但那在上的耶路撒冷是自主的，她是我们的母这里说的是属灵的耶路撒冷。 

4:27 第 27 节因为经上记着：不怀孕、不生养的，你要欢乐；未曾经过产难的，

你要高声欢呼；因为没有丈夫的，比有丈夫的儿女更多。 

 

这节是引用以赛亚书第五十四章，这段经文说到神要重建以色列，并要再次赐下祝

福。当他们回顾的时候，将会明白到神从外邦的国家而不是以色列国里面，带进来

更多的儿女；当以色列人终于明白他们已经拒绝了神的弥赛亚，他们将爲此哭泣和

懊悔。他们会见到这些儿女是如何从外邦的国家而来，神已经带领数以百千的人们
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来相信主耶稣基督。因此，那些没有生产的会比有丈夫的就是以色列国，拥有更多

的儿女。这是对外邦人的应许，这是圣经里说到属灵的与属血气的之间的对比。 
  

保罗用夏甲来作为属血气的后代的比喻。这是出于撒拉和亚伯拉罕的计谋，他们想

要试着去帮助神，使亚伯拉罕可以得到孩子。而当以实玛利十三岁的时候，亚伯拉

罕坐在帐棚里，神说：「亚伯拉罕，我要赐给你一个儿子。」亚伯拉罕说：「主

啊，愿以实玛利永远活在你的面前。」换句话说，亚伯拉罕是说，「不用再赐我什

么了，神啊，我已经满足了，我已经有以实玛利了，放弃撒拉吧！让以实玛利得看

顾。」而神说：「不，从撒拉所生的才是你的子孙。」这个是应许之子。一个儿子

是从血气所生的，而另一个儿子是从应许所生的。这是两种约定。律法的约定是属

于血气肉体的，而应许的约定，就是主耶稣基督，是属于圣灵的。 

 

因此，在我们与神的关系上，我们必须选择是藉着律法与神相连系，还是藉着圣

灵；是要透过律法的工作，还是要透过圣灵。但是在加拉太书二章第十六节说到：

『没有一人因行律法称义』。因此，这就留下了使我们能够与神建立关系的唯一的

方法，就是要藉着圣灵以及你对主耶稣基督的信心。 

  

加拉太书第四章 28 节说：『弟兄们，我们是凭着应许作儿女，如同以撒一样。』 

 

我已经被接纳成为神的儿女，我被耶稣基督所救赎，我已经成为应许的儿女了。 
 

加拉太书第四章 29 节说：『当时，那按着血气生的逼迫了那按着圣灵生的，现在

也是这样。』 

   

所以，以实马利对以撒的来到感到苦恼。他取笑以撒，嘲弄这个小孩子。因此，撒

拉看到以实玛利这样对待以撒，感到不快。撒拉说：「把这个使女赶出去，我再也

不能忍受了。」而亚伯拉罕因此感到难过，因为他爱以实玛利，这是他的儿子。但

是神对亚伯拉罕说：「要听你的妻子撒拉的话」因此，亚伯拉罕只好叫使女夏甲和

她的儿子离开。 
 

加拉太书第四章第 30 和 31 节说： 

4:30 然而经上是怎么说的呢？是说：「把使女和她儿子赶出去！因为使女的儿子

不可与自主妇人的儿子一同承受产业。」 

4:31 弟兄们，这样看来，我们不是使女的儿女，乃是自主妇人的儿女了。 

   

这使女是与律法相连系，是西乃山的律法，它不能使人进到神的祝福里。律法所能

做的是带给人们咒诅。这是很有意思的事，你还记得在约书亚记八章，以色列的子

民在约书亚的带领之下，进到应许地，他们来到示剑的地区。有六个支派对着基利

心山代表着神的祝福，还有另外六个支派对着以巴路山上，代表神的咒诅。对于那

些对着以巴路山上的人们，他们什么话都没有说，因为律法不能带来祝福。但是那

些对着基利心山上的人们，他们说了十二次：『那人必受咒诅！】百姓都要答应
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说：『阿们！』』这回音回响在整个示剑山谷里，这是以色列人们站立的地方。因

为律法只会带来咒诅，它无法带来救赎，它不能将人们带进神的祝福里。只有藉着

主耶稣基督的圣灵，才能将你带进神的祝福里面。 

  

我们不是使女的儿女。我们不是藉着律法与神相连系。我们不是藉着我们的工作或

是我们的义与神相连结。我们是藉着神赐给我们的应许与神相连系，这是说，我们

藉着信心，透过信心和接受主耶稣基督，我们可以进入并且得到神因此而给我们的

祝福。律法不能做的是：将神的赐福带给我，但是我在主耶稣基督里的信心，却使

我能够进入神大大的祝福里面。 

 

保罗对加拉太信徒的这个教导是很重要的，因为我们都似乎抱持着一个对有奖赏，

错有惩罚的概念；而这就是生命。这是我们成长的方式，这是我们被训练出来的样

式。用奖赏来鼓励好的行为，用惩罚来对付坏的行为。这是我的一生中所知道的方

式；但这却不是我与神相连系的方式。而当我试着要找到与神连系的方式的时候，

我必须除去自己过去所受到的训练，这种赏罚分明的概念，这是很重要的事。我是

藉着信心与神相连，是藉着相信神的应许，就是神爱我，祂要赐祝福给我。我必须

要相信，甚至是我做得不好，失败的时候，神仍然要赐福给我。我知道自己是不配

得到的，我知道我的工作根本就无法与神的祝福相衡量。我是藉着神的应许，藉着

恩典而得以接受神的赐福。我是自主妇人的儿女，是一个应许的儿女。而自从发现

这件事之后，我就再也没有丢弃掉神给我的祝福，那是一种无以衡量，永无止境的

赐福。 
  

提供本节目的史密斯牧师说，不久前，他遇到一个年轻人，他们刚开始各各他教会

的时候，那人也在这里。在经过一些悲惨的经历之后，那个年轻人离开了神，开始

对神产生苦毒，反对神。他有许多年都与神或是耶稣基督没有什么關连。他是充满

了苦毒。不久前，史密斯牧师去参加那个人祖母的丧礼；他也在那里。他走过来拥

抱史密斯牧师，告诉史牧师说，他有多么高兴能够见到史牧师，以及他如何再一次

地将自己的生命重新完全地委身给主耶稣基督。他说：「史牧师，你知道这么麽发

生的吗？」他说：「神只是不断地祝福我。」他说：「无论我转到什么方向，我都

蒙受神的祝福，祂是如此地赐福给我，使我无法承受。我最后只好对神说：『神

啊，我放弃了，我无法再承受，你的祝福是如此地奇妙。』」 
   

那个年轻人：「我不断地等候着惩罚的斧头打下来，我真的等候神的惩罚，你知道

的，就是将我除去。」但是他说：「神却从来没有这样做，祂只是不断地祝福我，

使我无法承受神的美好。因此，我只好再一次地将我的生命奉献给祂。」 

 

是的，弟兄姐妹，圣经上说：『他的恩慈是领你悔改』。哦，神是美好的。我们是

神所应许的儿女。而神要赐福给你。你为什么不让祂这么做？只要相信祂要祝福

你。相信祂要赐福给你。 
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好，亲爱的朋友，弟兄姐妹，这次我们讲到这里。下次，我们继续在今日灵粮这个

节目中，一起研读神的话语。请到时候留意收听。 
      

天父，我们感谢你，为了我们与你的关系，就是藉由对耶稣基督的信靠而有的关系

感谢你。神啊，为了这个新的约定，你藉着自己的工作所赐下的应许之约，你对我

们的应许，我们向你献上感谢。主啊，这一切都在于你的工作，这是确实的，因为

你的工作确实是藉着主耶稣基督成就的。奉主耶稣的圣名求，阿们！ 


